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  ＊＊＊＊＊＊ 第７回 運営委員会報告 ＊＊＊＊＊＊ 

令和 7 年 3 月 7 日（金）10：00～11：00 上柚木中学校 ２階多目的室にて 

議 題  
 

１ 会長挨拶 

２ 学校より（三田村校長） 

３ ゲストの先生より(佐田先生) 

４ 学校運営協議会会長より（金村様） 

５ 校内委員より 

   ◎１学年委員より… 3/7㈮学級保護者会後に懇親会開催 

   ◎２学年委員より… 1/22㈬学年の先生方と懇親会実施（先生 3 名、学年委員 3 名、保護者 2 参加） 

◎3 学年委員より… 1/20㈪学年の先生方と懇親会実施（先生 6 名、学年委員 3 名、保護者 3 名参加） 

◎卒対委員より…  2/15㈯記念品代金振込、残金で卒業式に子どもに配布するお茶を 3/4㈫に購入  

記念品はモバイルバッテリーで、業者やデザインを引継にしています。  

６ 各専門委員より  

    ◎防災委員より… 2/13㈭市役所担当者と防災備蓄倉庫の確認・報告  

    ◎クリーン上柚木委員より… 2/8㈯第 2 回クリーン上柚木実施（３２名参加） ７ 本部より  

７ 本部より 

  ◎書記より… 令和６年度の活動報告について➡3 月末までにご提出ください。   

◎会計より… 令和６年度会計収支報告書の提出および精算  

➡本日早めにいらしての手続きのご協力、ありがとうございました。  

◎令和７年度本部役員の候補状況について➡本日午後、副会長 1 名・交流委員長 1 名をくじ引き   

◎入学式後、4/21㈪全体保護者会後のお手伝いについて  

    本部役員➡司会進行など。  

    役員経験者➡経験をお話いただき、立候補の促しなどをお手伝いいただけるとありがたいです。   

学年委員の方には保護者会のサポートなどをお願いすることになるかと思います。  

 よろしくお願いします。  

８ 一年間を振り返って 

     一年間、ＰＴＡ役員として活動した感想をお聞かせください。 

         良かったこと、改善した方がいいと思ったこと、楽しかったことなど何でもＯＫ！  
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9 学校より（鈴木副校長） 

 

 

井上会長挨拶 

みなさんこんにちは。今日はお忙しい中今年度最後の運営委員会にご参加いただきありがとうございます。 三

寒四温の季節、本当に気温の上下が激しいですが皆さん体調など崩していませんか？ 3 年生のみなさん は、だ

いたい受験を終えてホッとされているところでしょうか。おかげさまで、今年度の行事を無事に全て終 えるこ

とができました。この上柚木地区は地域の行事が多く、それぞれの行事が皆様のお力をお借りして成り 立って

います。完全ボランティアですが、やり終えた後の楽しかった気持ちや、やってよかったと思える気持 ちは何に

も代えがたいと思います。そして、学校や地域の方に支えられて子育てできる環境を、当たり前では なく有難い

と思っています。それでは、本日もよろしくお願いします。 

 

 

三田村校長先生より 

あらためまして、こんにちは。最初にお詫びです。早く来た方たちに寒い思いをさせてしまいました。今も暖 

房をつけてちょっとしかたっていないんです。後ろ（の暖房）はなんだか調子が悪くて。だから、防寒着を着て 

いただいて結構です。 こっち（前）はね、結構あったかいんです。申し訳ないですが、ぜひ着用してください。 

今、会長さんからありましたけれども、本当に、皆さん方お一人お一人の結集された力に、私たちは支えていた 

だいたと思っています。 それは、単にいろんな行事で役割を果たしていただいた、で、学校が助かったっていう 

だけの話じゃなくて、私、大事なのは心の部分だと思っているんです。 といいますのもね、今、この会が始まる 

前もすでに何人か立ち話をさせていただきましたし、また多分終わってあるかもしれないし、あと、何か用事で 

ね、ご来校いただいた折にもお話してくださる方とかいて、関係性が構築されてきているというか、その分距離 

が近づいていると思うんですよ。 で、そのことがとっても大事なんだと思います。多分、皆さんも、このお仕事 

をやっていただいたことで、学校だとか教職員の敷居というものがちょっと下がってるんじゃないかと思うんで 

すね。 で、私は別に保護者の方に引きは感じてないですが、でも、いい意味で馴れ馴れしくなれるというかね、 

そういう、お互いの関係を大事にしたいなと思っています。 その点でも感謝をします。ありがとうございまし 

た。 で、そういう体制を、作ってくださった皆さんに、改めて感謝を申し上げます。 言葉だけで申し訳ないで 

すけど。ということで、1 年間ありがとうございました。 で可能ならば、今後もですね、1 回役目を果たした

っ ていう風に思わずに、2 回目、3 回目、連続でやっていただけるとありがたいと思っています。 どうぞよろ

しく お願いします。  

 

 

ゲストの先生より（今回は 2 年 2 組担任・数学担当の佐田先生がご参加くださいました）  

いつもお世話になっております。２年２組担任の佐田と申します。私からは、今の生徒の様子をお話ししたい 

と思います。  



-3- 

 

私が所属する２学年は、いよいよ３年生だ。という気持ちがとても伝わってくるようになってきました。それ

が伝わった出来事が二つあります。一つが校外学習を無事に終えられたことです。多少、電車の乗り間違い、乗 

り遅れがあったようですが、事故やけが、トラブルもなく無事に行って帰ってくることができました。生徒も達 

成感を感じていると思います。その達成感を大切にして３学年へと進んでほしいと思います。  

もう一つが学年末考査です。私は今回の考査を通して、生徒に自信を付けてほしいと思っていました。だから 

勉強した方が良いところや勉強の仕方などをアドバイスしました。すると休み時間や放課後、テスト前の学習教 

室を利用して、質問をする生徒がたくさん私のところへ来ました。一生懸命勉強を頑張りその努力の成果が結果 

として表れ、それが自信につながった生徒が何人もいるようです。この学習に対する姿勢を３年生になっても継 

続してほしいと思います。  

さて、１年生と３年生についても少しお話しておきたいと思います。３年生は入試が終わりましたが、入試直 

前はたくさんの生徒が勉強の質問をしに来ました。授業でも入試対策をたくさん行い、問題を解けるようになる 

たび安心した表情を浮かべていました。本番を終え、入試の結果を嬉しそうに報告してくれると私もとても嬉し 

い気持ちになりました。そんな３年生もあと少しで卒業かと思うと、とても寂しい気持ちになります。しかし、  

卒業は新たな一歩を踏み出す大切な過程ですので、背中を押してあげたいと思います。 １年生はもうすぐ上

柚木中学校の中心学年ですね。人懐っこい印象の学年ですが、授業での様子を見ている と少しずつ大人っぽい

顔つきになってきたように思います。授業中、分からないところを一緒に考えてあげる と、「あ、分かった！」

ととても良い表情を浮かべます。学習を通して、分かった、できた、解けた、という 経験をたくさんして、自信

につなげてほしいと思います。来年度、どんな２年生になるのかとても楽しみです。  

今年度もあとわずかとなりましたが、残りの数日間、引き続きよろしくお願い申し上げます。  

 

 

学校運営協議会 金村会長より 

 1 年間の役員、お疲れ様でした。 学校の行事等にもご協力いただいて、いろいろありがとうございます。 2

月 26 日、今週の水曜日に放課後カフェを行いました。今年度 4 回目でしたが、ちょうど、子どもたちが企画し

た UT のドッジボール大会と重なってしまったこともあり、今回は参加者が 38 人と、ちょっと少なめでしたが、

山口さんにもお手伝いいただき、多くの子供たちが集まって、お茶を飲みながら、ボードゲームをしたり、トラ

ンプをしたりしていました。1 番印象的だったのが、2 年生と 1 年生が結構大人数で一緒になって遊んでいると

ころで、すごく印象的でした。 来年度も続けていきたいと思っておりますので、ぜひお子さんたちにも参加でき

るように声がけをお願いします。今日はこちらの「上中サポーターズクラブ」というお手紙をお配りさせていた

だきました。 これは、学校運営協議会と PTA で例年企画しているものでして、特に 3 年生の保護者の皆さんに

お伝えしたいことです。卒業された 3 年生のご父兄の方に、是非、上柚木中学校のお手伝いをしていただきたく、

ボランティアを募っております。英検や漢検当日の会場設営や監督、図書館の整備、先日行った放課後カフェの

お手伝い、また、PTA 行事へのお手伝い等、ご登録いただいて、その都度お知らせを差し上げますので、可能な

時にお手伝いいただけるととても助かります。 是非、ご卒業後も上柚木中学校にご協力いただけるとありがた

いです。後ほど 3 年生の保護者会でも配らせていただきますので、皆さんお声がけをいただいてご登録いただけ

ればありがたいです。 どうぞよろしくお願いします。ありがとうございました。  
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井上会長より 

【本部役員決定状況・入学式後、4/21㈪全体保護者会後のお手伝いについて】  

皆さん、再三メールとか届いていて、状況大体分かってらっしゃると思うんですけれども、来年度、結局、立 候

補で来年新入生としていらっしゃる保護者の方が何名か手を挙げてくださって、会計さんと書記さんは決まっ 

たんですね。で、ただ、副会長さんが、酒井さんは残ってくださるんですけど、まだ一人決まってない状況で、 

今日の午後の全体保護者会でくじ引きになりそうなので、皆さんは副会長でもいいなっていう方がいれば、もち 

ろん手を挙げていただいて大歓迎なんですけれども、くじ引きになりそうなので、その時はお見守りをよろしく 

お願いします。 で、あと、交流員さんの方も。今年は竹内さんやってくださったんですけど、まだちょっと後任 

の方が決まってなくて、くじ引きになりそうなので、そちらもよろしくお願いします。 というか、皆さん一緒に 

見守ってください。よろしくお願いします。 で、会長は私がやる予定です。どうぞ支えてください。 よろしく 

お願いします。  

で、引き続き、卒業式、入学式の出席及びお手伝いについてっていうところなんですけれども、皆さんには、 

来年度、引き継ぎはもちろんお願いしたいんですけれども、入学式の後に、入学式、保護者会ですね、新しい年 

度の保護者会の後に、新しい役員さんっていうのを立候補またはくじ引きとして決めさせていただくので、その 

時に、本部役員も前に出て司会進行とかするんですけれども、役員の経験の皆さんが、こういうことをやります 

よとか、経験を話していただいて、立候補のお促しというか、お手伝いというかをしていただけるとありがたい 

なと思っています。  

で、今年度変えたことは、やっぱりもう、一役、役員はこの行事で終わりみたいな、もちろん運営委員会は出 

ていただいたんですけれども、行事ごとに役員さん振り分けたので、楽だよっていうか、楽だったかな。 どうだ 

ったかな。そういうところも含めてお伝えいただけると、手を挙げやすかったりとか、敷居も下がったりするか 

なと思うので、ぜひご協力お願いします。 で、ここに書いてないんですけれども、来年度は運営委員会を 5 回 

に、今年 7 回でちょっと 1 回減らしたんですけど（昨年度もその前年より１回少なかった）、来年はもうさら

に 2 回減らそうと思って 5 回にする予定です。 もちろんそれで全部参加しなくていいようにはするので、実

質も う 3、4 回出れば大丈夫だよっていうところで、気楽じゃないですけど、そこまで頑張ってやる必要もな

いので、できる時間に時間を分けていただけると嬉しいなっていう感じで活動していきたいなと思ってます。 は

い、よろしくお願いします。保護者会のサポートとか、学年委員さんにたぶんお願いすることになると思うんで

ね。 またご連絡させてください。よろしくお願いします。 以上です。  

 

【PTA について】  

昨今でいらないっていう話がやっぱりいろいろあるんですけれども、本当に完全ボランティアで、こう温かい 

気持ちの集まりだからこそ、こうやって最後にこう、皆さんのこう温かい気持ちになれてるなって思います。 ち 

ょっと隣の話とか耳にすると、いや、だったら対価が必要なんじゃないかっていう話とかも出てるみたいなんで 

すけれども、やっぱりその対価が発生すると、こういう温かい気持ちではできないなっていうふうに私は思って 

います。 完全ボランティアで、時間を本当に皆さんも分けていただいて、そこにこう、どんどん、どんどん温か 

い気持ちが膨らんでいって、その温かい環境に先生方も入っていただき、子供たちも入って、みんなで成長して 

いってるっていう、本当になんかよかったなって終われるのが、やっぱりほんとに成功の形だなと思っているの 
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で、皆さんのご協力があって 1 年間終えることができて、本当にありがたいなと思ってます。みなさん、あり

が とうございました。  

 

【ESAT－J year1,year2 の土曜実施／実施日について】  

先週八王子全体の PTA の会長の集まり…があったんですけど、それにオンラインで参加したときに、「校長

会で話したことがあるんです」って顧問の校長先生のお話があったんですね。で、毎年 ESAT―J って英語のス

ピーキングテストをやってるんだけど、八王子市だけが土曜日にやってるそうなんですよ。知らなかったですよ

ね。土曜日にやるもんだと思って、土曜日に子どもに制服を着させて行かせてたんですよ。先生方はそのために

出勤されてるっていう状況なんですね。で、八王子市以外はみんな平日にやってるっていうことを初めて聞いて。

で、その校長先生が、「どうですか。 皆さん、やめた方がいいですよね。どうですか。」って聞いてたんで、  

平日にやった方がいいなって思った方、ここで挙手していただいてもいいですか。大体、やっぱ平日のが…いい 

ですよね。3 年生になるとどうしても他の会場に行って土曜日にやるものなので。 だから、１、２年生も土曜

日 なのかな、と思っていたのですが、 違ったんだ、っていうのをちょっと知れたので、ここでちょっと皆さん

に現 実を見た方が良さそうですよって。やっぱりこう、PTA のようなこのような場で聞いて、意見があるとい

うこと を、皆さんの意見、要望として八王子市に伝えられるので…ありがとうございます。  

 

【周年記念行事 PTA 寄贈について】  

皆さんの先輩方が集めてくださった、周年記念行事のお金で無事に冷風機を 2 台、なんと、買うことができま 

した。 バルーンリリースの残ったお金で冷風機を買おう、というお話でしたが、ちょうどあの、ディスカウント 

のいい時期に副校長と田中主幹教諭が購入に行ってくださって、2台を買うことができました。可動式ですので、 

いろいろな教室に付けて…ただ、熱風を外に出すためのパネルみたいのは、ちょっとオプションで買うとお金が 

足りなかったので、作っていただいたりとかして、なんとか 2 台、今、下の部屋ので、出番を待っているような 

状況でありますので、それも皆さんのおかげです。 ありがとうございました。来年度以降、活用していただける 

と思います。  

 

 

鈴木副校長先生より  

一年間ありがとうございました。周年記念行事など、例年になくお願いをすることも多かった令和 6 年度で

した。本当に、皆さんのおかげをもちまして、無事にここまでくることができました。本当にそう思います。終

わるまでしっかりと気持ちをもって私たちもやっていきたいと思いますので、ご協力をあともう少しよろしくお

願いいたします。  

スポットクーラーも 2 台購入できました。来年度はきっとここ（多目的室）も涼しくなると思いますので、

ぜひ来年度も残っていただき、上柚木中学校の PTA を盛り上げていただければと思います。どうもありがとう

ございました。 
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※今年度の活動は今日で終了です。皆さん、１年間本当にお疲れ様でした。 

皆さんのおかげで、今年度も無事に活動を終えることができました。 

今後の皆さんの人生に幸多きことをお祈りしております。 

本当にありがとうございました。 

 

 

次回は新旧 PTA役員の引継となります 

5 月 10 日（土）学校公開日を予定しております  

※詳細・会場はおってご連絡します。 

 

欠席される場合は、必ず PTA 本部メールへご連絡をお願いいたします。 

Kamiyugi.pta@gmail.com 

会員の方はどなたでも運営委員会を傍聴することができます。（会則より） 

 

 


